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PRESIDENTE: Muy buenas tardes para todos, y por favor 

señor secretario hacemos el primer a la lista. 

 

SECRETARIO: Así será, señor presidente. Buenas tardes 

a todos los honorables concejales que nos acompañan 

el día de hoy, a la administración central y al  

Cuerpo de Bomberos de Bucaramanga. Procederé a hacer 

el llamado a lista. MARINA JESÚS ARÉVALO DURÁN, 

buenas tardes a todos, presente señor secretario; 

LUIS EDUARDO ÁVILA; JAVIER AYALA MORENO, buenas 

tardes para todos, presente; LUISA FERNANDA 

BALLESTEROS, muy buenas tardes, presente señor 

secretario; CARLOS ANDRÉS BARAJAS, presente señor 

secretario, muy buenas tardes para todos; JAIME 

ANDRÉS BELTRÁN, presente señor secretario; LUIS 

FERNANDO CASTAÑEDA, presente señor secretario; 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA, buenas tardes señor 

secretario. a usted, a todos los compañeros, 

presente;  ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES, muy buenas 

tardes para todos los compañeros, para todos los 

funcionarios el concejo, presente señor secretario y 

muy buenas tardes para todos; WILSON DANOVIS LOZANO 

JAIMES, buenas tardes para todos, compañeros y 

compañeras, presente señor secretario; LEONARDO 

MANCILLA AVILA, presente señor secretario; NELSON 

MANTILLA BLANCO, presente, secretario; SILVIA VIVIANA 

MORENO RUEDA, presente secretario; ÉDINSON FABIÁN 

OVIEDO PINZÓN, presente señor secretario; CARLOS 

FELIPE PARRA, buenas tardes, presente; TITO ALBERTO 

RANGEL ARIAS, buenas tardes, presente; JORGE HUMBERTO 

RANGEL BUITRAGO, buenas tardes, presente; CRISTIAN 

ANDRÉS REYES, buenas tardes para todos, presente 

señor secretario; ANTONIO VICENTE SANABRIA, 

secretario buenas tardes, para saludar a mis 

compañeros, presente. 

 

H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: Secretario, LEONARDO 

MANCILLA, presente. 

 

SECRETARIO: Registrada su asistencia concejal 

LEONARDO MANCILLA. 
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H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Secretario, 

buenas tardes, LUIS ÁVILA, presente. 

  

SECRETARIO: Señor presidente, le comunicó que han 

contestado el llamado a lista, los 19 honorables 

concejales, por lo tanto, hay quórum de liberatorio 

y decisorio. 

 

PRESIDENTE: Existiendo quórum de liberatorio y 

decisorio señor secretario, por favor continuemos con 

el orden del día. 

 

SECRETARIO: Así será señor presidente. Orden del día. 

Llamado a lista y verificación del quórum. 2°, 

lectura discusión y aprobación del orden del día. 3°, 

lectura y aprobación de actas. 4º, himno de la ciudad 

de Bucaramanga. 5°,  de conformidad con el artículo 

196 parágrafo 2 del reglamento interno del concejo, 

proyectos de acuerdo de tránsito, estudio en segundo 

debate del proyecto de acuerdo 027 del 23 de abril 

de 2021, por medio del cual se adiciona el presupuesto 

general de rentas y gastos del municipio de 

Bucaramanga para la vigencia fiscal del 2021 sección 

Bomberos de Bucaramanga. 6°, lectura de documentos y 

comunicaciones. 7°, proposiciones y asuntos varios. 

Bucaramanga, lunes 10 de mayo de 2021, 5 la tarde, 

el presidente FABIAN VÍDEO PINZÓN, primer 

vicepresidente LEONARDO MANCILLA ÁVILA, el segundo 

vicepresidente, ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES, el 

secretario general, CARLOS ANDRÉS HINCAPIÉ RUEDA. 

Señor presidente, ha sido leído el orden del día. 

 

PRESIDENTE: ¿Leído el orden del día, lo aprueban los 

honorables concejales? 

 

SECRETARIO: Señor presidente, ha sido aprobado el 

orden del día. Continuando con el trámite ordinario 

de la plenaria, 3º, lectura y aprobación de actas. 

Señor presidente, no hay actas para ser aprobadas el 

día de hoy. Continuando con las cosas, 4°, himno de 

la ciudad de Bucaramanga. 

 

HIMNO: Bucaramanga jardín de auroras, puerta del sol 

de mi Santander, desde tus sueños conquistadora… 
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SECRETARIO: 5°. Estudio en segundo debate del 

proyecto acuerdo número 027 de abril 23 de 2021, por 

medio del cual se adiciona el presupuesto general de 

rentas y gastos del municipio de Bucaramanga para la 

vigencia fiscal 2021, sección Bomberos de 

Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Señor secretario entonces por favor le 

damos lectura al informe, la constancia y la 

ponencia. 

 

SECRETARIO: ¿Señor presidente me permito leer la 

confirmación de citados e invitados? 

 

PRESIDENTE: Sí señor, confirmemos la asistencia de 

los citados e invitados. 

 

SECRETARIO: Por parte de la secretaría de hacienda,  

la doctora NAYARÍN SAHARAY ROJAS TÉLLEZ, presente 

señor secretario; la directora de Bomberos de 

Bucaramanga, la doctora YELITZA OLIVEROS RAMÍREZ, 

presente señor secretario; el autor de este proyecto 

es el ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAL REY y el ponente 

es el concejal FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. 

 

H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Gracias señor 

secretario, presente y me gustaría que antes de leer 

el informe, por favor el señor presidente me diera 

el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: Sí, tiene el uso de la palabra el concejal 

ponente, concejal FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: Muchas gracias señor presidente. Bueno, antes 

de iniciar con el informe y precisamente en aras de 

ser más objetivo con todos los compañeros, quiero 

comentarles que he recibido un oficio de parte de la 

doctora YELITZA OLIVEROS RAMÍREZ, donde solicita la 

suspensión del debate de este proyecto. En ese orden 

de ideas presidente, teniendo en cuenta que se están 

haciendo unas verificaciones que se solicitaron en 

el primer debate, si, por parte de varios concejales 

de la comisión, en plenaria se quedó obviamente dar 

trámite a este importante proyecto, pero ya no 
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podemos abrir trámites y como ponente debo ser 

responsable ya que reitero, se hizo una solicitud de 

hacer un aplazamiento o una suspensión de este 

proyecto, el  027 y por eso señor presidente como 

ponente solicito a usted, se atienda la solicitud y 

se dé, se tramite o se ponga a votación el 

aplazamiento del presente  proyecto de acuerdo. 

 

PRESIDENTE: Siendo así, entonces usted concejal, 

¿presenta la moción de aplazamiento? 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: Sí señor, eso es lo que le quiero transmitir, 

que solicito una moción de aplazamiento teniendo en 

cuenta que la administración solicitó se suspenda el 

debate, para hacer una verificación de saldos y de 

información en el transcurso del trámite de este 

proyecto. Entonces con el respecto de todos los 

compañeros y suyo señor presidente, solicito esta 

moción de aplazamiento. 

 

PRESIDENTE: Entonces honorables concejales, 

presentada esta moción de aplazamiento, ¿la aprueban 

los concejales? 

 

SECRETARIO: Señor presidente, ha sido aprobada la 

moción de aplazamiento del proyecto de acuerdo 027 

del punto quinto, del orden del día. 

 

PRESIDENTE: Listo, señor secretario. Entonces 

quedando aplazado este punto entonces por favor 

continuemos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, 6º, lectura de 

documentos y comunicaciones; hay un documento para 

ser leído señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Démosle lectura el día de mañana señor 

secretario, por favor. 

 

SECRETARIO: 7°. Proposiciones y asuntos varios; no 

hay proposiciones para hacer ser leídas el día de 

hoy. 

 

PRESIDENTE: Listo, continuamos señor secretario. 
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H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Disculpe secretario…  

 

SECRETARIO: Sí, señor. 

 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Creo que nosotros 

enviamos una proposición al correo. 

 

SECRETARIO: No. Usted envió un documento de 

comunicación y el punto de documentos y 

comunicaciones quedó para el día de mañana. 

 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Ok. Pues si es 

posible, la puedo mencionar de una vez, es que creo 

que es más o menos pues de… 

 

PRESIDENTE: Concejal, un momento que no me ha 

solicitado el uso de la palabra. Tiene el uso de la 

palabra el concejal LEONARDO MANCILLA. 

 

INTERVENCIÓN DEL H. C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: 

Muchas gracias presidente. Compañeros, el día sábado 

nosotros fuimos, la mesa directiva fue invitada a la 

mesa circunstancial por parte de la alcaldía, para 

el tema de las marchas que que se vienen presentando, 

el paro que se viene presentando, en el cual estuvo 

haciendo presencia líderes estudiantiles, 

personería, líderes de los sindicatos de la ciudad, 

del país, hizo presencia también la defensoría del 

pueblo, hizo presencia todos los secretarios de 

despacho y en fin, varias poblaciones, ciudadanos que 

hoy hacen parte del paro, a nosotros como mesa 

directiva se nos extendió esta invitación, escuchamos 

a todas las personas, a todos los ciudadanos, ediles, 

también estuvo ahí ciudadanos, líderes de los jóvenes 

y en definitiva la estrategia que viene que tomó la 

alcaldía de no tener la policía o el Esmad en los 

últimos cuatro y cinco días que han estado las 

marchas, pues funcionó en el sentido de que no se han 

presentado más hechos de confrontaciones, como se 

llame, algunos les decían vandalismo, otros no, se 

han presentado una estrategia que el señor alcalde 

nos contó, allí a todos los presentes también hizo 

parte el coronel de la policía eso nos contó, nosotros 

como mesa directiva le contamos que se venía 
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haciendo, por mi parte vengo recogiendo las firmas 

para el cabildo abierto, eso se le contó a los 

ciudadanos y el presidente le dijo a los ciudadanos 

que también vamos en este momento a hacer como 

concejo, no un cabildo abierto, pero sí una, vamos a 

extenderle la invitación a ustedes, a todo el concejo 

para hacer presencia tanto en los barrios que se 

hayan presencial a escuchar a la comunidad donde 

podamos tener esa interacción con todos los 

ciudadanos, que no va a ser un cabildo abierto, por 

eso lo digo, va a hacer algo como una sesión informal 

para que podamos escuchar a los ciudadanos porque de 

acuerdo a lo que, que días vimos, ese distanciamiento 

que nos ha provocado la pandemia, hoy es necesario 

que estemos ahí. Entonces queríamos contarle eso 

entonces, si el vicepresidente ROBIN quiera también 

intervenir, no sé si también presidente, si también 

quiere contarle eso o añadir algo a lo que vimos y 

estuvimos el sábado en la reunión de  Neomundo. Muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal, tiene el uso de la 

palabra el concejal ROBIN HERNÁNDEZ. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: 

Presidente, pues hablar de todo lo que se llevó a 

cabo, pero se escuchó más que todo a todas las 

personas que de alguna manera lideran organizaciones 

de derechos humanos, también personas que están ahí 

muy de la mano trabajando en lo de las marchas que 

se han dado y se escucharon pues sobre todo fue el 

inconformismo que tienen las personas de lo que se 

ha dado estos días; entonces tanto muchas quejas con 

el tema de violaciones que se han hecho a los derechos 

humanos y lo importante de esto es como les decía ya 

es un llamado que se hace al gobierno nacional que 

esto termine ya pero que no sea una solución así como 

decimos por salir del paso, es una solución de un 

momento por terminar una marcha, por darles 

contentillo, sino que sea una solución de fondo donde 

realmente en mucho tiempo no se nos van a presentar 

estas situaciones porque es lamentable para el país, 

hoy estamos viviendo lamentable de desabastecimiento 

de la comida o ir a comprar una libra de papas a 3000 

pesos es relativamente duro para para muchos 
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bolsillos o para para muchos bumangueses que no 

tienen cómo hacerlo; entonces realmente presidente, 

es un llamado de presión al gobierno nacional para 

que resuelva todos los problemas y todas las 

condiciones que realmente están necesitando todas las 

personas y todo lo que a hoy está reclamando el pueblo 

colombiano. Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal. También esto, 

informarles a todo el concejo, que en esa citación a 

esa mesa situacional de los derechos y garantías 

democráticas que se ejerció en Neomundo como mesa 

directiva, fuimos invitados a escuchar a la comunidad 

y en los diferentes actores del paro, obviamente en 

la posición también de exigir esas garantías como 

concejo; como presidente de la corporación en mi 

intervención, fue enfocada salir a las calles a 

escuchar la comunidad pero más allá de un show 

político mediático, tenemos es que realmente ir 

recogiendo información en las diferentes comunas, 

también ir a escuchar la comunidad que se ha 

manifestado en el parque San Pío. Pero esos insumos 

se deben traducir al final en un ejercicio en 

soluciones; entonces ahí le manifesté al señor 

alcalde contemplar la posibilidad de recibir ese 

ejercicio que realiza el concejo y si se tiene que 

llevar a debatir una reforma al plan de desarrollo 

pues estaremos en la disposición de que con toda la 

información que recojamos en ese ejercicio, podamos 

construir un plan de desarrollo, una modificación 

plan de desarrollo ajustado a los cambios que se han 

venido presentando porque finalmente es la comunidad 

quien tiene la razón, entonces desde ahí se le propuso 

al señor alcalde que saldríamos a hacer unas mesas 

de trabajo mancomunadas con la alcaldía y tener una 

agenda pues todos los 19 concejales; obviamente 

estaríamos participando, ahí si nos tocaría de manera 

presencial en las calles, escuchando la comunidad. 

Entonces ya estamos trabajando desde la mesa 

directiva en hacer ese ejercicio y que ese ejercicio 

tenga una agenda muy pronta y que empecemos a escuchar 

la comunidad. 

Tiene el uso de la palabra el concejal CARLOS PARRA.  
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INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Presidente, bueno, pues en primer lugar los felicito, 

yo creo que este momento es muy importante como para 

qué por un segundo tal vez dejemos de pensar en el 

conflicto directo digamos que existe en el concejo, 

que no se lee la comunicación, todo eso son bobadas 

de segundo plano al lado de cosas más grandes, digamos 

de misiones conjuntas que tenemos y en este caso pues 

tenemos una misión conjunta importante y es pues 

escuchar el reclamo de muchísimos jóvenes, 

organizaciones sociales, que están pues pidiendo y 

ser escuchadas por el estado en gran parte por el 

gobierno nacional pero hay algo que el gobierno 

municipal puede hacer, entonces aunque mi 

comunicación iba en esa vía, yo creo que saludo, 

felicito, yo creo que es la voluntad adecuada llevar 

a cabo esta digamos, reunión en la en la calle y 

escuchar digamos de manera directa creo que sería un 

ejercicio democrático valioso escuchar digamos 

directamente a las personas pues es el ejercicio que 

muchos han hecho en esta manifestación y yo creo que 

le puede aportar muchísimo al concejo. Yo simplemente 

quiero ofrecer mi apoyo para algo que creo que 

digamos, repercute directamente en la calidad del 

ejercicio y es la metodología. Yo estaba en contacto 

con las organizaciones digamos en Bogotá, con el 

instituto que es digamos, una ONG dedicada a 

metodologías para democracia, que proyectó todo lo 

que lo que se hizo en la Plaza de Bolívar, digamos, 

creo que no puede ser una reunión común y corriente 

donde la gente hable y los concejales toman notas, 

donde los concejales den discurso, sino que tiene que 

ser una reunión también innovadora que logre 

metodológicamente que mucha gente que tal vez no está 

dispuesta a hablar en público de sus observaciones, 

pero yo creo que está muy bien la disposición del 

concejo a poner sobre la mesa incluso la posibilidad 

de modificar el plan de desarrollo, hacer 

modificaciones presupuestarias, mejor dicho, todos 

nos convoca para que nosotros logremos aportar algo 

en esta crisis y para eso pues entonces digamos que 

quisiera ofrecer mi apoyo, de verdad yo creo que pues 

se lo digo al presidente, a los dos vicepresidentes, 

así yo sea un actor intenso y cansón, pues también 

hay momentos donde uno tiene que ofrecerse y se lo 
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digo, se los ofrezco para que formulemos algo bien 

valioso para ese ejercicio del Parque San Pío, en 

primer lugar y en segundo lugar, si nosotros 

consideramos, digamos, por formalidad, digamos 

hacerlo vinculante para la corporación también 

podemos pedirle de manera conjunta al alcalde que en 

el decreto o que si se hace una prórroga 

extraordinaria se incluya este asunto de manera que 

se pueda tratar el asunto no como una reunión de 

concejales, porque ni siquiera va a ser una sesión 

informal, va a ser una reunión de concejales digamos 

puede ir cada uno sino como una sesión del concejo, 

así como un debate del concejo, para eso tendríamos 

que pedirle juntos al alcalde que lo incluya en el 

decreto de las sesiones extraordinarias, aquí va más 

allá, aquí se los digo ninguno de nosotros tiene 

protagonismo muchísimas de esa gente escucha es a mi 

compañero DANOVIS, aquí yo, ni nos reconocen, ni 

saben quiénes somos, solo les importa que nosotros 

podamos proveer soluciones y pues creo que eso es 

para lo que estamos llamados ahí; entonces pues ahí 

se los pongo y se los ofrezco. 

 

PRESIDENTE: Listo. Secretario, alguna otra 

intervención?. También la doctora ILEANA quedó de 

averiguar el tema sobre el decreto que también se le 

pidió ese día para que incluyera dentro de las 

sesiones extraordinarias, pues un punto para nosotros 

poder abordar esta problemática; estoy a la espera 

de la respuesta jurídica y ahora mismo voy a 

escribirle a la doctora ILEANA, a ver si se puede 

conectar y nos da claridad para ver si podemos hacer 

este punto nuestro, y si no, pues no importa, lo 

importante es hacerlo, si no, hacerlo mediante sesión 

informal y ya después que volvamos a ordinarias 

después miramos ejerciendo el control como nosotros 

podemos ejercer todo lo que se acordó en esas mesas 

mediante el control político y demás. 

Tiene el uso de la palabra el concejal FRANCISCO 

JAVIER GONZÁLEZ. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ 

GAMBOA: Gracias, señor presidente. Bueno, yo también 

me uno al mensaje de la mesa directiva, del concejal 

CARLOS FELIPE y me gustaría pues traer a la mesa 
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digamos, una preocupación que en este momento se 

tiene en la ciudad; hoy básicamente nuestra prioridad 

debe ser apoyar a los jóvenes del país, apoyar a los 

jóvenes de las ciudades que han venido liderando esta 

protesta pacífica y que creo que ha sido llevada de 

manera digamos ejemplar los últimos días y fue 

desafortunado lo que ocurrió la semana pasada con 

algunos hechos de vandalismo que pues obviamente 

generaron incertidumbre y caos en muchos ciudadanos 

pero reitero que es muy válido y muy importante lo 

que hoy viene ocurriendo en el sentido de que la 

protesta se está llevando de manera pacífica y que 

así debemos de estar todos unidos y como ciudadanía 

en beneficio de unos propósitos. Desafortunado los 

que están anunciando las redes en el sentido de que 

pues no hubo acuerdo alguno del gobierno nacional con 

el comité del paro; precisamente toda esta situación 

de incertidumbre es la que hace que digamos quisiera 

que también este concejo tenga como propósito mirar 

cómo nos sentamos entre todos los actores sociales y 

también miramos una situación que hoy está afectando 

a unos pequeños comerciantes, a unos comerciantes de 

la ciudad que han venido con mucho sacrificio 

enfrentando la pandemia y es que hoy pues me comentan 

que hay varios de ellos con incertidumbre reitero y 

miedo de retomar, de abrir nuevamente sus locales 

porque no sabemos que pueda suceder, si, digamos con 

los hechos desafortunados que ocurrieron antes; 

entonces si sería importante que la administración, 

que todos los actores que están acá, los concejales 

que sé que sí que tienen digamos varios amigos digamos 

liderando y que son allí actores muy importantes en 

relación al paro, revisar la posibilidad de que hayan 

unas mesas donde nos apoyemos entre todos, donde 

seamos solidarios y que estos comerciantes sean 

apoyados por la administración y también sientan 

garantías de que ellos mismos como todos nosotros, 

estamos apoyando reitero este  gran paro, digamos, 

por beneficio del país pero que encontremos unos 

puntos donde entre todos nos sintamos digamos 

respaldados seamos solidarios y nos sintamos seguros. 

Hoy compañeros, ustedes pueden ver especialmente en 

el sector de la 33, de la 27, como hay muchos locales 

cerrados, hay  mucha gente con miedo e incertidumbre 

y yo creo que si entre todos acordamos apoyar como 
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lo hemos venido haciendo, la protesta pacífica que 

se está adelantando y le podemos transmitir esa 

confianza a estos comerciantes que ya bien han sido 

afectados reitero por la pandemia para que puedan 

retomar sus actividades. Yo creo que esto es 

importante, reitero, el que seamos solidarios entre 

todos, hoy lo principal es la propuesta, la protesta 

perdón, que se está adelantando en el país, sepan que 

se puedan adelantar y sepan lograr propósitos que 

beneficien a la ciudadanía, que hagan que seamos una 

nación más justa, más equitativa, pero también es 

importante que miremos digamos las problemáticas que 

se vienen suscitando y que tienen digamos muy 

nerviosos a los comerciantes que ya están bien 

afectados; entonces quisiera que esto también se 

pudiera tener en cuenta en esta mesa, le pido el 

favor a la mesa directiva para que reitero, entre 

todos seamos solidarios y podamos encontrar  esos 

puntos y ponernos de acuerdo. Gracias señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal. Tiene la palabra la 

concejal MARINA ARÉVALO. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURAN: Presidente, muchas gracias. Yo quiero insistir 

en algo que me parece que es muy profundo en esta 

noble y además obligada causa y definitivamente la 

forma como abordemos este tema es determinante porque 

el resultado de él puede ser un resultado que sume 

pero también puede ser un resultado que no nos deje 

a nosotros en una posición clara frente a las a las 

necesidades o a las manifestaciones de los 

marchantes. Con los acercamientos que podemos tener 

en las marchas de las cuales he participado son 

múltiples las necesidades de las personas y las 

formas de ver la solución; de manera presidente y 

mesa directiva, determinante la metodología que 

adoptemos para desarrollar este ejercicio, es decir 

yo creo que es preciso saber cómo vamos a canalizar 

los insumos de esta reunión, es decir, las diferentes 

temáticas que se aborden en el desarrollo de la misma, 

qué tipo de acciones nosotros vamos a tomar, qué 

claridades debemos dar, porque hay muchas cosas que 

son de resorte local, otras son de resorte nacional, 
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pero es preciso qué líderes vamos a escuchar y yo 

creo que en esto presidente si de verdad como lo 

dicen algunas personas sabiamente, hay que cogerlo 

con pinzas para saberlo hacer, porque puede tener una 

doble lectura, pueden venir con expectativas y 

nosotros debemos ser muy claros tanto en la forma de 

abordarlo como en la forma de no resolverlo, pero sí 

por lo menos dejarle a los que participen en esta 

jornada, dejarles una posición frente al concejo en 

materia de lo que podemos llevar al plan de desarrollo 

lo que la administración local puede abordar, lo que 

no se puede abordar, porque es claro que no todos los 

problemas, ni no todas las dolencias que hoy se 

manifiestan entre los marchantes van a tener solución 

inmediata y muchas de solución de mediano, de largo 

plazo, otras ni siquiera se pudieran abordar en 

soluciones por las razones propias que ya conocemos 

del estado en el que se encuentra la economía nacional 

de modo que si ya hoy tenemos un primer asomo que no 

hubo acuerdo entre el comité y esto es el comité de 

paro, ni siquiera pensemos cómo serían las cosas 

frente a tantos comités de carácter social que hay y 

que han encontrado en este momento histórico porque 

hoy ya tenemos 12 días de paro, eso no había sucedido, 

y la gente persiste y los comités sociales persisten 

y los derechos salieron los que no han sido dados 

salieron y tomaron forma, entonces mi ofrecimiento 

también presidente a aportar en lo que pueda para 

poder diseñar una estructura de trabajo de modo que 

sea ordenada y que nos permita a nosotros hacer un 

ejercicio transparente, un ejercicio claro y un 

ejercicio que no nos vaya a dejar después con 

arrepentimientos de no haber hecho las cosas de 

manera acertada. Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

CARLOS BARAJAS. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:   

Muchas gracias presidente. Muy importante lo que se 

habla hoy, es un tema creo, que de connotación 

nacional y que no podemos estar ajenos a lo que está 

ocurriendo hoy en nuestra ciudad, lo que está 

ocurriendo hoy en el país; la situación o el caos 

social que se está generando por omisiones o por 
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acciones de estado que de una u otra forma está 

tocando toda la población. Hace unos días el 6 de 

mayo le presenté una proposición al señor secretario 

en donde le solicitaba y no por iniciativa mía sino 

copiando lo que se hizo en el congreso de la república 

en donde miembros de mi partido, congresistas del 

partido verde solicitaron en la comisión de la que 

hacen parte que se suspendiera la agenda de ese día, 

y se hablara de la problemática que está ocurriendo, 

la problema nacional. El secretario me decía que no 

se podía porque estábamos en sesiones extras, le 

volví a reiterar y le dije que la presentáramos para 

que incluso se incluyera en el punto de proposiciones 

y varios y desde allí se abordará este tema, si bien 

las extras son solamente para tratar lo que la 

administración nos plantea en el decreto que solicita 

las sesiones extraordinarias y a mí me interesa 

presidente que el protagonismo de esta jornada en 

donde podemos ser parte activa de lo que está 

ocurriendo en la ciudad, sea de la corporación, sea 

de los 19 concejales y que desde aquí saquemos 

posiciones muy claras, que se las llevamos a la 

administración municipal. Hoy tenemos un caos que se 

generó, a mí me dolió mucho ver como una muchacha que 

incluso le pase el vídeo a JOSE para que lo proyectará 

el día que le había pedido al secretario que leyera  

la proposición en donde veo como una muchacha que se 

llama DAYANA, le destrozaron su negocio, su 

emprendimiento y ella desafortunadamente tiene una 

póliza a diferencia de los bancos que si tienen, 

están asegurados contra estos siniestros. Pero de 

nada nos sirve sentarnos nosotros aquí y dialogar y 

escuchar, decir como dijo uno de los del comité de 

paro, hoy nosotros no vamos donde el presidente del 

hogar sino a negociar, de nada nos sirve con sentarnos 

en mesas de diálogos si nosotros no sacamos 

proposiciones claras, de nada nos sirve con escuchar 

los de la fortaleza de Atlético Bucaramanga, si no 

les presentamos proyectos para transformar su estilo 

de vida, de nada nos sirve lo que hagamos, si no 

apostamos a por ejemplo la estrategia de BGA 

progresa, que es algo que se lanzó el año pasado a 

la administración municipal y desde allí destinamos 

recursos para que se apoyen a los emprendedores y a 

los comerciantes que hoy se han visto afectados no 
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sólo por la pandemia sino por la ola de violencia, 

de vándalos inescrupulosos que se han infiltrado en 

las marchas únicamente a generar caos; esa es la 

propuesta, que escuchemos, pero que además a estas 

mesas de diálogo de conversación se invite al 

director del IMEBU, se invite a la secretaría de 

desarrollo social, a la secretaría de hacienda, no 

con un cuestionario, sino a escuchar y a que le 

digamos hacia empresario, a ese emprendedor, ejemplo 

a esta muchacha DAYANA y a muchos empresarios, oiga, 

tranquilo que el municipio tiene una estrategia para 

reactivarle su economía y para que usted no se vea 

afectado, no sólo por la pandemia, sino por el paro. 

El viernes pasado tuve la oportunidad de sentarme con 

algunos empresarios de la economía nocturna y es 

absurdo presidente y compañeros, que en Bucaramanga 

el 28 abril y otros días del 28 hacia acá, tengamos 

en las calles de Bucaramanga más de 10 mil personas 

llegamos a llegar a tener hasta 20 mil en las calles. 

Yo no he salido a marchar y no porque no me duela lo 

que está pasando con el país, sino porque soy un 

paciente Covid, tengo que cuidarme, porque si el 

Covid me da por segunda vez, creo que no habría más 

CARLOS BARAJAS; algunos se alegrarían pero bueno, el 

concejal de Cali que participó en las marchas, ya 

manifestó que tiene Covid y si yo no me cuido nadie  

me va a cuidar, entonces aquí no se trata de salir o 

no salir, aquí se trata de entender que nosotros 

podemos ser parte activa de lo que está pasando desde 

diferentes escenarios. Los comerciantes de la noche 

presidente, afectados con un toque de queda y con un 

aforo del 35 por ciento de sus negocios, en sus 

locales comerciales y mientras tanto la ciudad, las 

calles de Bucaramanga, el parque San Pío y muchos 

jóvenes protestando con razón, porque tienen todos 

los argumentos para hacerlo, pero sin respetar 

ninguna aforo y mientras tanto la economía nocturna 

la ciudad los restaurantes, teniendo que cerrar a las 

diez de la noche; eso la verdad duele y una de las 

peticiones que yo quiero hacer es que el derecho 

constitucional a la protesta se siga garantizando 

porque tiene que hacerse, porque además es un derecho 

al que tiene todo ciudadano, pero además de eso que 

se levanten esas medidas que incluso vienen de 

disposiciones del orden nacional que no son por 
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capricho aquí del secretario del interior, ni del 

secretario de salud, sino que son disposiciones del 

ministerio salud, medidas absurdas que en medio de 

una pérdida del aforo totalmente, producto de las 

movilizaciones coherentes y razonables que se están 

dando estos días, no hay ningún control al Covid, y  

aun así, a las diez de la noche de esta noche, los 

señores inspectores y aquí de salud y de interior se 

van a vigilar que los negocios no tengan exceso de 

aforo. Es eso lo que tenemos que hablar también, que 

si estamos generando una reactivación económica, las 

oportunidades sean para todos. Ustedes van a Mercagan  

un día cualquiera, un viernes a la una de la tarde y 

está lleno el restaurante, no le cabe a una persona, 

y a cualquier otro restaurante, no tengo nada en 

contra de ellos, pero porque el golpe es para la 

economía nocturna, porque el golpe siempre es para 

todos los que trabajan de noche en sus diferentes 

actividades comerciales. Además de respaldar a 

nuestros jóvenes como lo decía el compañero 

FRANCISCO, además de decirles oiga, entendemos la 

protesta y algo que no se hablaba y que mi compañero 

de partido me decían, un grupo del partido, que por 

qué no lo decía yo, la verdad que no lo digo gritando 

en la calle, pero un golpe muy fuerte que está dando 

el gobierno silencioso en la reforma al código civil 

y al código comercio donde prácticamente nos van a 

convertir en un difunto el derecho a la propiedad 

privada. La propiedad privada en Colombia, si es que 

esa reforma el código civil pasa, se acaba, va a 

quedar el estado en total libertad de expropiación y 

eso también hay que reclamarlo y muchas cosas que 

nuestros jóvenes deberían entender porque hay que 

reclamar y muchos no entienden, otros se dedican es 

a la violencia, pero además de eso también es reclamar 

el derecho a la economía, el derecho a que unos pueden 

trabajar y sostenerse en medio de una crisis como la 

pandemia y que no sean más golpeados por la violencia; 

que soluciones les llevamos a esos comerciantes que 

hoy tienen crisis, que les rompieron sus vidrios, que 

les acabaron, les saquearon sus negocios y no tienen 

una póliza de seguro contra esas situaciones de 

vandalismo. Ese es un punto que ahora en la mesa yo 

quiero es pedirle y reconocerle al presidente esa 

voluntad que tiene de abrir el espacio en la 
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corporación, pero que la corporación no sea un 

escenario del protagonismo de unos y que traigan el 

protagonismo de las calles al concejo; aquí el 

protagonismo tiene que ser del concejo y el 

protagonista tiene que ser al que vamos a escuchar, 

al joven que vamos a escuchar, al comerciante que 

vamos a escuchar, no tiene nada que ver ni porque 

vaya a marchar ni porque es comerciante sino porque 

es un ciudadano que quiere también expresarse y que 

no lo puede hacer en las calles, porque a lo mejor 

le da temor por su vida; esos son nuestros escenarios, 

a los niños que queremos escuchar, a nuestros adultos 

mayores que temen por sus vidas, incluso cuando salen 

a las calles, es a todos esos actores que debemos 

escuchar y escucharlos significa también que desde 

la administración les digamos, oiga, las solución es 

no sólo garantizar la protesta pacífica y no sólo 

retirar el ESMAD, decisión que apoyo de la 

administración del alcalde, la solución es decirle 

venga señor emprendedor, si usted fue afectado, esta 

es su ayuda, esa es la posición de escucha y que no 

traigamos al concejo escenario de trampolín político 

y decir es que yo los traje al concejo, porque aquí 

el protagonista debe ser la institucionalidad y si 

prima la institucionalidad presidente, yo creo que 

las soluciones, las propuestas y el diálogo y el 

consenso y los resultados, se deben dar entre el 

ciudadano, la institucionalidad y la administración 

municipal con apoyos y ayudas concretas para que 

salgamos de esta dura situación en donde hoy la 

canasta familiar se ve muy golpeada; ya ir a la tienda 

a mercar, ya no se puede con 20 mil, ya toca llevar 

50.000 y el problema es que muchas familias les cuesta 

conseguir los 50 mil. Es ahí en donde hay que 

entenderlo, hay que entender la marcha y la crisis 

que están generando lo que está pasando en el país 

desde el otro lado de la moneda también y termino con 

esto presidente, estoy solidarizado con las marchas 

y con la protestas, con todos los argumentos que hay, 

con todos los argumentos que tienen los jóvenes y los 

que están reclamando para decirle al estado, por 

favor tome decisiones coherentes, pero también 

rechazo los actos de violencia que han afectado hoy 

al comercio, al ciudadano que si bien no ha salido a  

gritar, a marchar, también está en contra de 
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decisiones desacertadas del estado, pero que también 

se ha visto afectado por el vandalismo y ojo 

presidente, ojo, el llamado es a migración Colombia, 

hay mucho extranjero vinculado, infiltrado en las 

marchas y están destrozando el patrimonio que con 

mucho esfuerzo han construido muchos colombianos, 

muchos Santandereanos y muchos Bumangueses y no 

podemos, el llamado es también a DAVID CAVANZO, al 

alcalde, al comandante de la MEBUC, al  comandante 

de la quinta brigada, de inmigración, a que le 

pongamos ojo a esas personas que vandalizan las 

marchas, no atenten contra el derecho constitucional 

a protestar y sobre todo que los extranjeros 

infiltrados que quieren generar caos y desorden los 

deportemos y no permitamos que ellos atenten ni dañen 

nuestra ciudad. 

Presidente, por el uso de la palabra muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal 

LUIS ÁVILA. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA 

CASTELBLANCO: Presidente, muchas gracias por el uso 

de la palabra, un cordial saludo para usted, para 

todos los honorables concejales y bueno compañeros 

concejales, como representante de la corporación en 

el concejo de paz y reconciliación y convivencia, 

pues en días anteriores nosotros pasamos el 

comunicado y felicito esta iniciativa que estamos 

tomando como corporación porque es el momento de que 

nosotros como los concejales como lo decimos 

nosotros, que somos la junta directiva, somos la 

representación del pueblo, estemos con el pueblo y 

tenemos que ir a esas mesas de conciliación a escuchar 

las diferentes partes que se presentan de cada uno 

de los criterios y las necesidades que tiene cada 

grupo; alguien decía de los que me antecedieron, esto 

viene y esto va por procesos, porque aquí hay unas 

necesidades inmediatas, pero también hay unas 

necesidades que no vamos a poder apoyar o solucionar 

en el momento, pero si podemos hacer esa gestión y 

si podemos hacer ese apoyo que necesita toda nuestra 

dedicación porque esto es una situación muy seria, 

realmente es muy triste estar usted saliendo por 

nuestra ciudad, por la ciudadela real de minas por 
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la parte del centro comercial Acrópolis donde usted 

encuentra locales completamente tapados con láminas 

de zinc o láminas podemos decir de madera en el 

centro, que son grandes emprendedores y personas que 

quieren vivir del día a día, de cómo han tenido un 

sueño y hacen un esfuerzo de tener un local, incluso 

cadenas de droguerías también se encuentran en la 

misma situación pero es el momento que nosotros 

apoyando sentándonos en estas mesas obviamente 

nosotros vamos a escuchar y vamos es a gestionar, 

porque acá hay decisiones que se pueden tomar a nivel 

del municipio, pero también hay que escalar estás 

otras inquietudes que tengan estas mesas de trabajo, 

que salgan de estas mesas de trabajo para el gobierno 

nacional. Es donde nosotros tenemos que dar todos 

estos aportes y nosotros como corporación y yo he 

venido mencionando en las diferentes redes sociales, 

con las diferentes personas que he participado en 

diferentes mesas de trabajo desde que se inició el 

paro; es el momento del diálogo y el diálogo es el 

que nos va a llevar a que nosotros demos las mejores 

soluciones o posibilidades para mejorar eso. 

Realmente el tema de cómo se están viendo 

perjudicados los empresarios, los microempresarios, 

los que han iniciado un emprendimiento y todo 

realmente por el tema de la pandemia y ahora con el 

tema de las marchas es algo muy delicado y es aquí 

donde nosotros como corporación, como lo decía uno 

de mis antecesores, los 19, con ese apoyo poniéndonos 

la camiseta del concejo de Bucaramanga, por 

Bucaramanga y por cada uno de los ciudadanos, porque 

cada uno de nosotros representa un grupo, un nicho y 

es ahí donde nosotros tenemos que llevar esas 

inquietudes y poderlas escalar a los entes que 

necesitan tener esta información, porque es una cosa 

distinta de escuchar a los muchachos de la fortaleza, 

a los muchachos de estudiantes de las diferentes 

instituciones de educación superior, porque las 

necesidades son distintas, entonces es aquí donde 

nosotros podemos tener ese abanico de diferentes 

inquietudes de la comunidad y nosotros expresar, 

empezar a escalarlas a los entes y a las personas 

adecuadas que son los que pueden mirar las posibles 

soluciones de la misma; entonces qué buena iniciativa 

invito que todos estemos comprometidos que salgamos 
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a esas mesas de trabajo y que no sea incluso ninguna 

que sean varias si es posible, porque nosotros 

estamos elegidos por el pueblo y es para hacer esta 

función y vamos a escuchar a toda la gente porque 

cada uno tiene una necesidad distinta. Hoy estaba 

incluso acompañando a una compañera que ustedes 

conocieron, que era de mi unidad de apoyo, mi 

asistente, frente a COOMEVA, una situación totalmente 

precaria donde están vulnerando los derechos de una 

niña de 12 años por el derecho a la vida, porque 

simplemente no quieren pagar 140 millones para 

poderla trasladar a Cali para que le hagan un 

trasplante de médula. Invito a la corporación, allá 

me encontré también con el honorable concejal 

DANOVIS; invito a que todos nos unamos en estos temas 

de estos procesos, sobre todo a nivel de la salud, 

sobre todo cuando se implican la calidad de vida para 

niños, porque es que ella necesita ya un trasplante, 

ya quimioterapias y esto no le sirve, porque no la 

dejan totalmente adecuada para que se haga un 

trasplante. Entonces son cosas que, son necesidades 

que tiene la gente, que tiene la comunidad que 

nosotros como corporación lo podemos gestionar, 

podemos apoyar y podemos escalar; entonces bienvenido 

el trabajo en equipo porque un equipo trabaja mucho 

mejor que individual. 

Muchas gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Listo, entonces continuamos señor 

secretario, por favor. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, no hay más usos de la 

palabra en el chat. 

 

PRESIDENTE: Listo. Entonces se agota el orden del día 

secretario?. 

 

SECRETARIO: Sí, señor presidente, se agotó el orden 

del día. Cinco minutos después de esta plenaria 

tendré una comisión conjunta, primera y segunda. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria. 

 

Presidente: 

 

  

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZÓN. 

 

Secretario: 

 

 

CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 
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